

Crucigrama político

Por H. T. Lara



Dena Camarena Gómez, rectora de la Universidad de Sonora.

De nuevo en este espacio, luego de una calurosa semana, no sólo respecto al clima, sino también en el plano del clima político local, nacional y hasta internacional.

EL LUNES PASADO INICIÓ una nueva etapa en la vida universitaria en Sonora, pues llega una nueva rectora al alma mater sonorense. **Dena Camarena**, será quien desde este mes de junio hasta el 2030 lleve las riendas de la rectoría y, por lo poco que conocemos de ella, al menos su trayectoria o perfil profesional, todo indica que si se lo propone puede hacer un buen papel al frente de la institución académica.

A la nueva rectora la respalda una trayectoria académica muy extensa, y a pesar de ser joven (48 años), en su haber hay mucho que le pueda servir para dirigir los destinos de la *Unison*, los cuales no son nada fáciles. Es licenciada en Economía por la misma *Unison*, estudió una maestría en *Marketing Agroalimentario* y completó un doctorado en Economía por la *Universidad de Navarra*. Ha publicado cinco libros y más de 50 artículos que se han divulgado en revistas nacionales e internacionales.

Son muchos los retos. Uno de los principales es lidiar con los dos sindicatos, el de maestros (*Staus*) y el de empleados (*Steus*) que semestre a semestre emplazan a huelga a la *Uni*, y que es una piedra en el zapato con

la cual deberá estar muy pendiente porque la *Unison* ya agarró la mala fama de que cada seis meses ronda sobre ella el fantasma de la bandera roji negra.

Pero tiene mucho más en qué trabajar, pues gracias precisamente a ese fenómeno de las huelgas, existe la percepción de que la *Uni* ha venido perdiendo ese prestigio universitario con el cual contaba no hace mucho tiempo. Y la percepción a veces pesa más que la objetividad de la información.

Ojalá que pronto la rectora **Dena Camarena** inicie con acciones que conlleven a lograr los retos que la *Uni* exige y que el alma mater sonorense ofrezca certeza, calidad, continuidad, extensionismo y un largo etcétera que se vea traducido en calidad académica para los alumnos y egresados de la *Universidad de Sonora*.

Por cierto, la presencia del gobernador **Alfonso Durazo** en la toma de protesta de la rectora **Dena Camarena**, es un buen punto a considerar, ya que el respaldo ahí dado es determinante para el devenir universitario, ya que el mandatario se ofreció a respaldar, sobre todo en el ámbito del presupuesto, a la *Universidad de Sonora*. Veamos si así sucede.

ALGO NOVEDOSO PARA LA capital sonorense es el programa de parte de *Bloomberg Philanthropies*, que recién acaba de seleccionar a Hermosillo como una de las 10 ciudades de América del Norte para recibir el reconocimiento de la iniciativa *Asphalt Art Initiative*, mismo que a través del *Instituto Municipal de Planeación Urbana, Movilidad y del Espacio Público (IMPLAN)* se logró y que consiste en un premio que incluye hasta 100 mil dólares en financiamiento y asesoría técnica especializada y personal creativo para transformar los espacios públicos a través del arte que además suma a las acciones en materia de seguridad vial.

El alcalde **Toño Astiazarán** explicó que este premio se traducirá en transformar vialidades tradicionales en corredores peatonales con cruces artísticos, banquetas ampliadas y elementos de diseño que darán identidad a Hermosillo, pero no sólo eso, pues el principal motivo es que con estas acciones se busca reducir accidentes, fomentar la movilidad activa y reactivar la vida comunitaria.

Y otra buena noticia por rumbos de palacio es que esta semana el propio alcalde dio a conocer el programa la *H Suma*, que son acciones de inclusión para que todos los programas y las oficinas que conforman el *Ayuntamiento de Hermosillo*, sean accesibles y funcionales para las personas con discapacidad, y que, obviamente, mejoren la calidad de vida de ese sector vulnerable.

Hoy en día para lograr con eficiencia dicho programa, se trabaja en un análisis inicial de cada dependencia municipal para identificar cómo está en accesibilidad y avanzar en el cumplimiento de la *Ley de Inclusión de Personas con Discapacidad del Estado de Sonora*.

Bien por el Ayuntamiento de Hermosillo.

Y YA QUE ANDAMOS POR el área de Palacios, desde el *Palacio de Gobierno*, informaron esta semana algo que resulta interesante en la era de la transición energética, y que contempla el *Plan México* impulsado por la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

Y fue allá en la Ciudad de México, hasta donde acudió el gobernador **Alfonso Durazo** para estar presente en la firma del convenio que crea el *Comité Educativo de Minería México 2025*, mismo que contó también con la "poderosa" del secretario de *Economía*, el incansable, **Marcelo Ebrard**, quien llevó la representación de la presidenta **Sheinbaum**.

¿Qué implica esta firma de convenio? te preguntarás, pues se hizo con la intención de hacer equipo entre



Toño Astiazarán